

En los cien años de su nacimiento:

Obra de Gabriela Mistral recordará la U. penquista

Tres actividades ha programado por el momento la Universidad de Concepción, en adhesión a los actos nacionales destinados a conmemorar los cien años de la fecha del nacimiento de nuestra poetisa Gabriela Mistral, Premio Nóbel de Literatura 1954, lo que se cumple el 7 de abril próximo.

En primer lugar, se ha programado una exposición de las cartas que ella le escribió a don Enrique Molina Garmendía, Primer Rector y Rector Honorario y Vitalicio de la Universidad de Concepción, relación epistolar que se inició en 1918, todo lo cual hace un total de veintinueve notas, de las cuales, la última de ellas tiene fecha 29 de septiembre de 1954. Juntamente con esta muestra, se exhibirán todos los textos publicados con su producción literaria y poética, que guarda la casa de estudios penquista.

Dicha exposición la están coordinando el Dr. Miguel Da Costa, director del Departamento de Filosofía, de la Facultad de Educación, Humanidades y Arte; y el profesor Juan de Luigi, director de la Biblioteca Central, ambos de esa Universidad, reparación en cuyo vestíbulo interior se levantará la muestra, la cual se inaugurará oficialmente el 6 de abril, a las 12 horas, con la asistencia de las autoridades del plantel, y permanecerá abierta a todo

público, hasta el día 14. Indicó el profesor Da Costa que la exposición cuenta con el patrocinio del Instituto Chileno de Cultura Hispánica de Concepción.

Gabriela Mistral durante su permanencia en México, mantuvo intenso contacto con escritores y grandes pensadores de ese país, de entre ellos, con Vasconcelos. De aquí que en un acápite de una de sus cartas a don Enrique Molina, dice: "Cerca de él trabajando en sus formas, oyéndolo, viéndole vivir, he buscado qué hombre sería entre los nuestros —chilenos— el que correspondería a su tipo, ¡no viene otra imagen que la suya. Son diferentes en muchas cosas, sin que se destruya por esto la semejanza esencial; la del intelectual que ha adentrado en los problemas humanos más agudos del momento ¡ que ha tenido la divina temeridad de confesar su convicción recóndita". Hasta ahí ese párrafo de la Mistral, de su nota fechada en México, el 16 de marzo de 1924.

ACTO ACADÉMICO

La otra actividad que se ha programado, se trata de un acto, ese mismo día 6, a las 18.30 horas, en el Auditorio Universidad de Concepción, y en él participarán la Dra. Patricia Pinto, Gloria Varela y Dieter Delker, Académicos del Departamento de Español, de

la Facultad de Educación, Humanidades y Arte.

La Dra. Pinto explicó que el acto constará de tres partes. La Primera, corresponderá a una presentación general de la obra de Gabriela Mistral; en la segunda, el profesor Delker dictará una conferencia en torno a "Aspectos fundamentales de la poética de Gabriela Mistral, a través del análisis de dos poemas de Talía", libro aparecido en 1938. La docente señaló que allí el profesor "va a mostrar una dialéctica constante en la obra de la poetisa, que se resuelve en una síntesis precaria y dolorosa". Como tercera parte, la profesora Varela y la Dra. Pinto ofrecerán un recital poético de la obra Lagar, "poemas en lo que va demostrando ese hallazgo interpretativo del profesor Delker", aclaró la Dra. Pinto. Indicó que el acto está destinado a la comunidad universitaria, en general, y a todo público, a la vez que en la ocasión se hará entrega a los asistentes de un folleto con los textos que analizará el profesor Delker.

Finalmente, señaló que durante el mes de agosto próximo, se efectuará un seminario nacional, con la participación de especialistas en la obra de Gabriela Mistral, quien murió en la amanecida del 10 de enero de 1957, en Estados Unidos. Sus restos descansan actualmente en Montegrando.

Obra de Gabriela Mistral recordará la U. penquista [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Obra de Gabriela Mistral recordará la U. penquista [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile